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企业出招
助力家具以旧换新
旧家具搬运不便是难点，价值评估消费者最关心

北京市商务委关于试点家具以旧换新的消息公布后，迅速得到了来自
卖场方面的积极响应。在本报上周报道居然之家、红星美凯龙、集美家居
纷纷在政策出台前试水企业层面以旧换新后，三家卖场本周继续对换新政
策进行适当调整，抢占以旧换新市场新机，同时为政府政策制定提供参考。

或投入巨资上门回收、
分类处理，或在卖场设立临
时仓库，或招聘家装公司进
行旧家具二次利用……本
周，红星美凯龙、居然之家、
集美家居三家较早尝试家
具以旧换新的卖场进一步
对以旧换新活动细则或旧
物处理方式进行深化，对此
前活动进行过程中存在的
问题进行整改，并进一步突
出了各自的以旧换新特色
及优势。

随着仓库中囤积的万余
件旧家具数量不断增加，居
然之家总裁汪林朋此前曾表
示，将在北六环建立面积 1
万平方米的再利用中心，对
回收的旧家具进行分类、拆
解，最后分门别类交由专业
公司处置，实现旧家具的再
利用和无害化处理。

2 月 26 日，汪林朋再次
表示，除了在北六环建旧家

具回收处理中心外，居然之
家将在巿内五个分店设临
时周转仓库。新家具送货
地点与旧家具回收地点不
一致的顾客，自 3 月 1 日起
可以参加以旧换新活动，但
需自费将旧家具送至北京
五个分店。

而 继 2011 年 3 月 启 动
“非换不可·亿元家居升级”
计划后，红星美凯龙京沪·
西南大区总经理王伟在 2
月 28 日透露，北京地区新
一轮的换新活动将于 3 月
15 日启动。补贴方式仍将
延续去年的评估后发放优
惠券的方法。

但与去年对旧家具只评
估不回收的方式不同，今年
红星美凯龙将采取三种方式
处理旧家具：评估后发现仍
有回收价值的旧家具，红星
会建议顾客卖掉，并招聘专
业公司进行回收；仍可利用

的旧家具，红星将请家装公
司对其进行旧物改造；不具
备回收或再利用能力的旧家
具，将建议消费者在装修过
程中当作建筑垃圾扔掉。

但集美家居总裁赵建
国日前称，“不管政府给予
多大支持，哪怕只是道义上
的支持，作为企业我们都会
积极做这件事。2012 年集
美初步计划拿出 1000 万元
实实在在的开展家具以旧
换新”。

此前在活动推进过程
中，集美家居观察发现 90%
的旧家具搬运不便，不利于
二手商回收，因此集美家居
决定亲自派人前往消费者家
中回收旧家具、统一仓储、并
分类处理，利用 400 多辆免
费班车和几十辆送货专车可
解决小件旧家具的运输，并
添置了 2 辆厢式货车，解决
大件家具的运输难题。 （下转D06版）

企业在政策引导下开展家具以旧换新活动，将大大改善目前旧家具回收混乱的现状。
本报记者 尹亚飞 摄


